

しかおい議会だより

第169号

議長新年あいさつ

臨時議会

12月定例議会

町政を問う・一般質問

まちなか会議

P2

P2

P3

P5

P7



「一球協心」

撮影者 鹿追高校写真部1年

長屋 結羽さん

12月19日 鹿追高校で球技大会を開催。

■発行者 北海道鹿追町議会

■2026(令和8)年1月25日発行

【E-mail】gikai@town.shikaoi.lg.jp

【URL】<https://www.town.shikaoi.lg.jp/>





コーヒーを飲みながら懇談

隊員の方からは、活動をPRする場がほしいとの意見がありました。

令和7年11月25日、「まちなか会議議員とカフェでひとこと」を開催しました。当日は10人が参加し、道路の維持管理、地域おこし協力隊の活動内容、鹿追高校生の寄宿舎等施設整備、議員活動の実態と議員定数、国立公園で実施されている地熱発電調査、国際バカロア教育等について質問や意見がありました。

出席した地域おこし協力隊員の方からは、活動をPRする場がほしいとの意見がありました。

まちなか会議「議員とカフェでひとこと」を開催

産業厚生常任委員会と鹿追町商工会との「まちなか会議 懇談会」を開催

令和7年11月7日、議会産業厚生常任委員会（川染洋委員長）と鹿追町商工会（石田秀俊会長）役員との「まちなか会議 懇談会」を、ほほえみプラザで開催しました。

商工会との「まちなか会議 懇談会」は今期2度目で、今回は主に商工会から事業内容の説明があり、問題点や課題を共有しました。

問題点・課題では、経営者の高齢化、店舗と住宅が一体となっていることによる事業承継の難しさ、人口減少による購買力の低下やインターネットの普及による物販関係の減少等の説明がありました。

商店街を活性化させるためには人材の活用が重要であるとの提案があり、鹿追市街の2つの商店会組織の見直しや、交流人口の活用、移住者の声や知見の活用、高校生の積極的なまちづくりする場がほしいとの意見がありました。

くり参加等の可能性について意見が交わされました。また、教育の特性を生かし、選ばれる町を目指すことで意見が一致しました。

商工会単独では予算面での課題もあることから、商工会が企画書を作成して町に協力を求めていくこととなりました。これを受け、議会でも、商工会の企画を後押ししていくことを確認しました。



ほほえみプラザで「まちなか会議 懇談会」を開催

第3回議員塾 塾生募集



普段あまり知ることのない議会の活動を、現職議員が分かりやすく説明します。この機会にぜひ参加してみませんか？

内 容	日 時	場 所
開塾式	2月 27日 (金) 10:00	委員会室
議会の概要・議会の取組・議会活動	3月 2日 (月) 午前・午後・夜間	委員会室
傍聴		
総務文教常任委員会	3月 3日 (火) 9:30	委員会室
産業厚生常任委員会	3月 4日 (水) 9:30	委員会室
議会運営委員会	3月 6日 (金) 14:00	委員会室
定例議会 一般質問	3月 16日 (月) 10:00	議 場
予算審査特別委員会	3月 18日 (水) 9:30	議 場
まとめ・閉塾式	3月 23日 (月) 時間未定	委員会室

※上記日程は変更になる場合がありますのでご了承ください。

申し込み：氏名（ふりがな）・住所・生年月日・電話番号を明記のうえ、下記のいずれかからお申し込みください。

（鹿追町議会事務局）・TEL：0156-66-4039・FAX：0156-66-4041
・メール：gikai@town.shikaoi.lg.jp・申し込み QR コード



申し込みQR



つぶやき

■今シーズンは早くに積雪があり、アイスバーンでヒヤヒヤ。交差点で予想より滑ることが多く緊張の連続です。

（質問）
地熱発電は再生エネルギーとして期待される一方、環境や温泉への影響が懸念されている。調査受け入れの経緯や判断根拠、町民への説明不足を懸念する声がある。

（答弁）喜井町長
山口 優子 議員

（質問）
事業化の許可権限は国が町か。北部地域地熱資源活用協議会の委員の合意は町民合意と言えるのか。また、利益は事業者に偏り、町はリスクだけが大きいのではないか。

（答弁）喜井町長
許可権限は国にあり、協議会は段階的に意見を表明できる立場である。



民間事業者主体で国立公園内の資源量調査を実施

（答弁）喜井町長
協議会は段階的に意見を表明できる立場である。

（答弁）喜井町長
協議会は段階的に意見を表明できる立場である。

内 容	日 時	場 所
まちなか会議 カフェでひとこと	2月 24日 (火) 11:00	平成館
議員塾 開塾式	2月 27日 (金) 10:00	委員会室
議員塾 座学	3月 2日 (月) 未定	委員会室
3月定例議会 本会議	3月 10日 (火) 10:00	議 場
3月定例議会 本会議(残り)	3月 11日 (水) 10:00	議 場
3月定例議会 一般質問	3月 16日 (月) 10:00	議 場
3月定例議会 一般質問(残り)	3月 17日 (火) 10:00	議 場
令和8年度予算審査特別委員会	3月 18日 (水) 9:30	議 場
令和8年度予算審査特別委員会	3月 19日 (木) 9:30	議 場
3月定例議会 本会議(最終日)	3月 23日 (月) 10:00	議 場
議員塾 閉塾式	3月 23日 (月) 未定	委員会室
まちなか会議 議会報告会	4月 22日 (水) 11:00	ほほえみプラザ

議員塾の詳細は次ページをご覧ください。

議会中継やってます。

定例議会及び予算審査特別委員会の動画をYouTubeで配信します。

QRコードを読み取るか、鹿追町議会ホームページの「議会中継」ページからご覧ください。

<https://www.town.shikaoi.lg.jp/gikai/chukei/>

定例議会・予算委員会・カフェでひとこと・議会報告会は予約不要です。お気軽にお越しください。



左から 01 農業塾生の大原さん、同國島さん、産業研修生の飯田さん、上嶋議長、産業研修生の川崎さん、同岡田さん、清水副議長

12月16日の鹿追町議会定例議会一般質問を、01農業塾生と産業研修生、計5人が傍聴しました。全員が初めての議会傍聴で、町民目線で議会を見守るきっかけとなりました。



12月定例議会 一般質問

01 農業塾生と産業研修生が傍聴

■ 國島 陸斗さん

(幌内・畑作)

10数年鹿追に住んでいますが、知らないことが多かったと感じました。子どもが生まれる予定なので、子育てに関する補助等の議論を関心深く聞けました。

■ 大原 侑真さん

(笛川・酪農)

英語教育やジオパーク認定がどう決められてきたのかを見られて面白かったです。少子化対策や教育問題は深く関わる部分なので、情報を持つではなく自分から取りに行くことが大切と感じました。

■ 飯田 千夏さん

(産業研修生・大阪府出身)
町が行っている工事計画等知らないことばかりで、すごく勉強になりました。

■ 岡田 久里さん

(産業研修生・埼玉県出身)
人生初の議会傍聴でした。興味・関心を持つことがとても大事だと気づきました。選挙に行こうと思います。



(取材・インタビュアー 金子孝伸)



01 農業塾生と産業研修生が3議員の一般質問を傍聴

北海道社会貢献賞 （自治功労者）受賞 安藤幹夫議員



北海道社会貢献賞を受賞した安藤議員（右）と喜井町長

11月20日、令和7年度北海道社会貢献賞（自治功労者）の表彰式が札幌市内で行われ、鈴木直道知事から安藤幹夫議員に表彰状の贈呈が行われました。

この賞は、市町村長や市町村議会議員等として長年にわたり住民福祉の向上と郷土の発展、地方自治の振興に貢献した功労者に授与されるものです。

安藤議員は、平成15年に議会議員に初当選し、6期目です。これまで総務文教常任委員長・副議長・議長を歴任し、現在は議会運営委員長を務めています。

編集後記

今号も鹿追町議会の議会だよりをご覧いただき、ありがとうございます。議会の活動や地域の課題について、皆さんにお伝えできることを嬉しく思っています。私たちの町が抱える様々な問題について議論を重ね、より良い未来を築いていくために、皆さんの声を大切にしていきたいと思います。

次号も引き続き、町の動向や議会の取り組みをお届けしますので、どうぞお楽しみに。皆さんからのご意見やご感想もお待ちしています。鹿追町の発展のために、共に歩んでいきましょう。

議会広報部会 部会長 佐々木 康人

議会広報広聴常任委員会 広報部会

部会長 佐々木康人
副部会長 山口 優子
部会員 青砥 敏一
金子 孝伸
黒井 敦志